

市政をもっと身近に！わかりやすく！

天童市議会だより

2025
2.1
No.187
12月定例会



イラスト作品名「冬の天童」（題字とイラストの作者紹介は、12ページをご覧ください。）

さん さん ともしび
燦燦と、まちづくりの灯
冬の星空のように—

委員会活動

若者から聞きたい！天童をもっと良いまちにするために
羽陽学園短期大学学生との意見交換会

12月定例会

インターネットで議会中継

天童市議会

で



検索

<https://www.city.tendo.yamagata.jp/congress/>

【審査日程】

月日	内容
12/10(火)	本会議 (会期の決定、提案理由の説明、予算特別委員会の設置など)
12/12(木) 12/13(金)	本会議 (市政に対する一般質問)
12/16(月)	総務教育常任委員会 (付託案件の審査) 環境福祉常任委員会 (付託案件の審査)
12/17(火)	経済建設常任委員会 (付託案件の審査)
12/18(水)	予算特別委員会 (付託案件の審査)
12/19(木)	予算特別委員会 (討論、表決)
12/23(月)	本会議 (委員長報告、質疑、討論、表決など)

令和6年度第5回市議会定例会(12月定例会)は、12月10日から12月23日までの14日間の会期で開かれました。

初日の本会議では、市長提出の報告案件3件と人事案件4件について採決などが行われました。そのほか、令和6年度一般会計補正予算をはじめとする予算議案8件、条例議案4件、一般議案2件及び請願1件については、予算特別委員会及び所管常任委員会に付託され、審査を経て最終日の本会議で採決が行われました。

また、最終日の本会議に報告案件1件、予算議案1件、条例議案1件及び委員会提出議案2件が上程され、採決が行われました。(採決結果は8、9ページに掲載してあります。)

市政に対する一般質問

市政に対する一般質問は、12月12日・13日の2日間の日程で、8人の議員が行いました。子宮頸がんワクチン接種の取組みや、救急搬送体制などについて、市長や教育長等の見解を求めました。※議員の原稿をそのまま掲載しています。

質問者と質問事項

清新会

〔駒延 法子 議員〕

農業委員会事務局の体制強化について

自主防災会への女性参画の推進について

中学校での部活動の加入について

〔滝口 茂之 議員〕

市民の生命と財産を守るための災害対策について

市の施策の分かりやすい情報発信について

〔鈴木 照一 議員〕

山本市政を総括する

モンテディオ山形新スタジアム建設について

てんどう創生の会

〔三宅 和広 議員〕

救急搬送体制について

〔林 正人 議員〕

市西部地域における持続可能なまちづくりについて

市スポーツセンターの施設運営について

会派に所属していない議員

〔横山 愛 議員〕

公共施設とインフラ資産の整備について

公共施設と民間との関わり方について

公共施設マネジメントについて

〔野口 さつき 議員〕

子宮頸がんの撲滅に向けて安心して子育てできる環境の充実を

〔伊藤 和子 議員〕

会計年度任用職員の事務処理マニュアルの改正が行われたが、市の対応は

農業委員会からの意見書について

1 こまのべ
駒延 法子 議員

自主防災会での
女性の登用を積極的に



詳しくはコチラ

Q 日本は、先進国でもジェンダーフリーには、ほど遠い状況である。自主防災会に女性の参画を増やして女性の視点を入れることは大切だと考える。避難所設営や運営に関しても女性と子どもが目線での生活が重要視される。本市の自主防災会における女性役員の割合を上げるにはどうしたらよいか、また、どのような支援をしたらよいか、考えを伺いたい。

A 本市では、地域防災会の要である自主防災会が100団体組織されており、そのうち女性が会長を務めている団体は2団体、副会長を務めている団体は8団体となっている。今後も自主防災会などから依頼された地域いきいき講座などを通じて、女性の視点に立った非常持ち出し品の紹介や、女性に配慮した避難所運営の大切さを周知、啓発するとともに、これまで以上に女性が参加しやすい事業や訓練が実施できるように進めていきたい。



2 たきぐち
滝口 茂之 議員

災害から市民の生命と
財産を守れ！



詳しくはコチラ

Q 今年7月に最上・庄内地域で観測された雨量は、2日間で400ミリを超えた。本市でも想定を大幅に上回る降雨の可能性は十分にあり、ハザードマップ以上の被害が懸念される。生命と財産を守るために、どのような対応を考えているのか。

A 本市では最上川及び須川の外水氾濫が大きなリスクであり、治水対策が特に重要である。重要事業要望として、流下能力確保や河道掘削の推進などについて、管理者である国土交通省山形河川国道事務所に対し、継続的に要望を行っている。

Q 能登半島地震では、7000棟を超える建物が被害を受けた。死者の多くは、建物の倒壊が原因によるものであった。本市では市民の生命を守るために、どのような対策を講じているのか。

A 耐震診断及び改修に要する費用の助成をしている。今年度は能登半島地震の影響もあり申請件数が増えている。新たに防災ベッド・耐震シェルター等の設置に要する費用の助成をしているが、利用実績がないのでさらに啓発していきたい。



3 すずき しょういち
鈴木 照一 議員

モンテディオ山形
新スタジアム整備に向けて



詳しくはコチラ

Q 新スタジアムについて状況が見えてこないが、関係団体間の協議の進捗状況を伺う。

また、新たに表明したモンテディオ山形新スタジアム方針では、サッカーの試合日以外も視野に、さまざまな事業を計画しているようだが、これらの事業計画の実現に向けた金融機関等の反応は。

A 新スタジアム建設の実現に向けて、市、県、株式会社モンテディオフットボールパークに、施工業者、コンサルタントを加えた5者で打ち合わせを重ねている。

現在、県総合運動公園南側特設駐車場内における建設位置の調整と並行して、建設エリアの下水処理や駐車場の確保について関係者と検討している。

また、金融機関では、地域の賑わいや活性化が期待される新スタジアム整備事業に対して前向きな姿勢を示しており、現在、株式会社モンテディオフットボールパークとともに、企業版ふるさと納税などを含めた資金面において、連携して進めている状況と伺っている。

4

みやげ
三宅

かずひろ
和広

議員



詳しくはコチラ

救急搬送体制として
日勤救急隊の導入を



Q 救急車の出場は8時から18時までの日中の出場が多く、約60割がこの時間帯に集中している。この状況に対応するために、これまでの24時間勤務の隊編成のほかに、平日の日中の時間帯だけを担当する日勤救急隊を導入してはどうか。救急体制の強化と救急隊員の負担軽減が図られる。また、24時間勤務が困難な職員も救急隊員として勤務できるため、職員の働き方の選択肢が広がるというメリットもあると考えるが、いかがか。

A 日勤救急隊を導入することについては、災害対応力の強化と救急隊員の負担軽減につながるため効果的である。しかし、救急隊員を増員しなければならぬという課題があり、当面の導入は難しいものと考えている。救急隊員の増員については、今後の検討課題とし、市民の生命、身体、財産を守るため、日勤救急隊の導入による救急要請対応の強化を含め、激甚、多様化する災害に対して迅速に適切な対応ができるよう、消防力全体の強化を図っていく。

王将 金持 龍王 香車 飛車 金 香車 龍王 角行 馬 歩兵 金持 王将 金持 龍王 香車 飛車 金 香車 龍王 角行 馬 歩兵 金持 王将 金持 龍王 香車 飛車 金 香車 龍王 角行 馬

5

はやし
林

まさと
正人

議員



詳しくはコチラ

市スポーツセンター
野球場の整備の予定は



Q 令和5年12月定例会で野球場の施設運営と人工芝化について質問してから1年が経過した。現在の野球場改修の進捗状況や今後の計画について伺いたい。

A 野球場竣工後30年が経過し、雨漏りや破損など、経年劣化による修繕を要する箇所が多い状況となっている。今年7月に天童市野球連盟の皆さんと意見交換会を行った際も、さまざまなご意見をいただいた。人工芝化については、費用対効果などの観点からも十分に研究していくべきと捉えている。まずは本年度末までに長寿命化計画を策定し、年次計画で改修を行っていく予定である。最初に喫緊の課題である防水対策から改修を行い、関係者のニーズを伺いながら次期総合計画の中でもスポーツセンター野球場をはじめとするスポーツ施設のあり方について整理し、安全・安心に利用していただける施設となるよう、調査研究を進めていく。

王将 金持 龍王 香車 飛車 金 香車 龍王 角行 馬 歩兵 金持 王将 金持 龍王 香車 飛車 金 香車 龍王 角行 馬 歩兵 金持 王将 金持 龍王 香車 飛車 金 香車 龍王 角行 馬

6

よこやま
横山

あい
愛

議員



詳しくはコチラ

老朽化が進む公共施設
整備に民間アイデアを



Q 本市の公共施設は半数以上が築30年以上の施設で、老朽化問題は深刻化している。今後、これらの施設の建て替え、廃止、集約化、複合化は避けられない課題だ。民間の意見を取り入れた公共施設マネジメントを実施できる環境整備をしておく必要があるのではないか。

A 基本的には、公共施設ごとに対応していくが、必要に応じて民間の視点を採用しやすい仕組みを検討する。前例踏襲に捉われないことなく、市にとって最善の方法を採用していく。

Q 民間出身の市長として、これから天童市がどのように民間と向き合っていくべきかご教授願いたい。

A 民間からみると意思決定までに時間がかかる部分はあったが、多くの職員に支えられてやってこられた。民間云々ということではなく、市民の皆さんにご意見をいただきながら、次の新関市長もスピード感を持って市政を進めていくと思う。

7

のぐち
野口さつき 議員



詳しくはコチラ

ニーズに合った病児・病後児保育の支援充実を



Q本市には、病氣中または病気の回復期の子どもが集団保育や家庭保育が困難なとき、専任の看護師・保育士が預かり、子育てと就労の両立を支援する病児・病後児保育事業を行っている施設がある。市民から利用に係る費用を助成してほしいとの声がある。保護者が安心して子育てできる環境の充実と経済的負担の軽減を図るため、病児・病後児の保育の利用料の助成をすべきではないか。また、施設の予約の利便性を図るため、病児保育ネット予約サービスを導入してはどうか。市の考えを伺う。

A病児・病後児保育は、小さな子どもを持つ家庭を支える大切な事業の一つであると考えている。令和3年度から山形連携中枢都市圏の連携事業として、7市7町での相互利用が可能となり、保護者の勤務先の自治体でも利用でき、市内には4事業所が設置されている。利用料金の助成については調査研究していく。また、病児保育ネット予約サービスについては、導入に向けて検討を深めていく。



8

いとう
伊藤 和子 議員



詳しくはコチラ

会計年度任用職員の処遇改善を



Q国は今年6月、会計年度任用職員の3年目公募規定を撤廃したが、本市の今後の対応について伺いたい。人事評価制度運用は適正に行われているのか。併せて今後の会計年度任用職員の処遇改善の考えも伺う。

A本市の会計年度任用職員の人数は、359人と制度導入後ほぼ横ばいの状況である。3年目公募規定は撤廃されたが、1年の任期や公募での任用を原則とする方針は維持されている。人事評価制度運用による勤務実績や能力の実証を参考に、原則として公募を実施し適切な人材確保を図っていく。

会計年度任用職員の処遇については制度導入後、年々改善されていると捉えている。今後も国の制度に沿った運用を基本とし、効率的、効果的な行政運営に努めたい。



▲社会に合わせた処遇改善に期待



情報公開・個人情報保護審査会
委員の委嘱に同意

情報公開・個人情報保護審査会委員が令和6年12月31日をもって任期満了になることに伴い、半田稔氏(山形市)、中島宏氏(山形市)、高橋奈津氏(柏木町)を再び委嘱することに同意しました。

人権擁護委員の
推薦に同意

現人権擁護委員の加藤昭男氏(駅西)が、令和7年3月31日をもって任期満了になることに伴い、後任として小野一郎氏(駅西)を推薦することに同意しました。

一般会計 8億47万円等を可決【12月補正】

災害時のトイレ対策

Q 防災対策に要する経費の施設用備品購入費で購入する物品は何か。

A 災害時に開設される災害ボランティアセンター用のポータブル自動ラップ式トイレ2台を導入する予定。これは、トイレにセットした袋に用を足すと、袋を自動で圧着するもので、災害時の衛生環境の向上を図ることができる。



▲トイレの衛生向上に

12月定例会の予算特別委員会では、提出された補正予算について審査が行われました。今回の補正予算では、ふるさと応援寄附金の増額や、光熱費の高騰等に対する市民保養施設(天童最上川温泉ゆびあ)の指定管理委託料の増額などが計上されています。予算特別委員会で交わされた質疑の主な内容についてお伝えします。

信長公ゆかりのまちが集結

Q 織田信長サミットの内容と開催時期は。

A 信長公ゆかりの10市町の交流を目的に2年に1回開催されている。令和7年は本市で開催される予定であり、人間将棋の期間に合わせて実施する。



▲人間将棋に信長公出陣

給食の食材費高騰をカバー

Q 学校給食センターの管理運営に要する経費の賄材料費は、給食の食材費高騰への支援だが、保護者の負担は。また、こうした支援策について周知すべきでないか。

A 食材費の高騰分は全て市で負担し、広く子育て世帯の負担軽減を図る考えである。保護者への周知も給食だよりなどで適宜行う。

ICTで医療連携を推進

Q 天童市民病院の器械備品購入費の内容は。

A 天童市民病院と近隣の病院が連携する医療情報ネットワークのシステムを更新するもの。現行のシステムのサービスが終了することとなったため、安価で、かつ、迅速な対応が可能なものに更新する。また、切替えに伴う影響については、最小限にとどめるよう努める。

追加の補正予算を可決

12月定例会最終日の12月23日、追加の補正予算案が提出され、可決されました。この補正予算では、特別職の期末手当の増額などに44万円を計上しています。

常任委員会 議案を審査しました

12月定例会では、議案6件について各常任委員会へ審査を付託しました。
また、最終日23日の本会議では、各委員長が審査状況について次のとおり報告しました。



総務教育

市職員の退職手当の支給に関する条例を改正

総務課長 雇用保険法等の一部を改正する法律の施行に伴い、就業手当の廃止に伴う字句の改定等を行うとともに、失業給付の一つである地域延長給付の期間を、令和7年3月までから令和9年3月までに延長するもの。

今回の主な改正点は、若い職員が退職し、次の職が決まっていらないようなケースの場合に支給することを想定した制度に関するものとなっている。

Q 近年は、若い職員の退職者が増える傾向にあると聞いているが、これまで本市で今回の改正に関連する給付の対象となったケースはあるか。

A 若い職員が退職した場合は、たいてい次の勤め先が決まっているため、ここ10年程度はこの制度による支給の実績はない状況である。

Q 給付を受けるためには、勤続年数は何年以上必要か。

A 1年以上の勤続年数が必要となる。



環境福祉

市子育て未来館げんキッズの指定管理者の指定

子育て支援課長 市子育て未来館げんキッズは、5年間の指定管理期間が令和6年度で終了することから、令和7年度から5年間の指定管理者として、東京ドームグループを指定するもの。募集には2社が応募し、審査会での審査の結果、点数の高い同グループを選定した。同グループは平成27年の施設開業時から指定管理を担っており、豊富な事業の展開や、安全対策、衛生管理の徹底などが評価された。

Q 同グループが本市以外に、県内で指定管理を行っている同様の施設はあるか。

A 上山市の屋内児童遊戯施設である、「上山市総合子どもセンターめんごりあ」の指定管理者となっている。

Q 上山市の施設とは連携しているのか。

A 人員の配置で連携をとったり、情報共有を行ったりしている。



▲来館者200万人を超える人気施設



経済建設

(仮称)石鳥居東工業団地の用地を取得

産業立地室長 現在、整備計画を進めている(仮称)石鳥居東工業団地について、土地の権利者と交渉を進めている中で、一定程度の同意を得たことから、畑、原野、雑種地の合計20万2548・25平方メートルを、約7億3840万円で購入しようとするもの。

Q 取得に係る土地の単価は、近辺の農地の取引価格と比較して、どの程度のものなのか。

A 土地の価格については不動産鑑定に基づき単価を設定しており、民間の取引単価とは一概に比較はできないが、十分な価格であると考えている。

Q 対象となる土地に原野も多く含まれるが、原野となった原因は。

A 権利者であっても土地の所在が分からないなど、相続が適切に行われていないことが考えられる。



▲新工業団地をものづくりの拠点に

提出された議案とその結果

令和6年度第5回定例会に提出された議案とその結果は、次のとおりです。

第5回定例会(12月10日～12月23日)〈市長提出議案〉

議案番号	件名	結果	議案番号	件名	結果
報第10号	令和6年度天童市一般会計補正予算(第3号)の専決処分の承認を求めることについて	承認 (全会一致)	議第42号	天童市一般職の職員に対する退職手当の支給に関する条例の一部改正について	原案可決 (全会一致)
報第11号	令和6年度天童市一般会計補正予算(第4号)の専決処分の承認を求めることについて	承認 (全会一致)	議第43号	天童市子育て未来館の指定管理者の指定について	原案可決 (全会一致)
報第12号	物損事故に係る損害賠償の額の決定についての専決処分の報告について	報告	議第44号	(仮称)石鳥居東工業団地整備事業用地の取得について	原案可決 (全会一致)
報第13号	市道管理上の瑕疵による事故に係る損害賠償の額の決定についての専決処分の報告について	報告	議第45号	天童市情報公開・個人情報保護審査会委員の委嘱について	同意 (全会一致)
議第32号	令和6年度天童市一般会計補正予算(第5号)	原案可決 (全会一致)	議第46号	天童市情報公開・個人情報保護審査会委員の委嘱について	同意 (全会一致)
議第33号	令和6年度天童市国民健康保険特別会計補正予算(第2号)	原案可決 (全会一致)	議第47号	天童市情報公開・個人情報保護審査会委員の委嘱について	同意 (全会一致)
議第34号	令和6年度天童市介護保険特別会計補正予算(第2号)	原案可決 (全会一致)	議第48号	人権擁護委員の推薦につき意見を求めることについて	異議なし (全会一致)
議第35号	令和6年度天童市後期高齢者医療特別会計補正予算(第2号)	原案可決 (全会一致)	議第49号	天童市一般職の職員の給与に関する条例の一部改正について	原案可決 (全会一致)
議第36号	令和6年度天童市工業団地整備事業特別会計補正予算(第2号)	原案可決 (全会一致)	議第50号	令和6年度天童市一般会計補正予算(第6号)	原案可決 (全会一致)
議第37号	令和6年度天童市水道事業会計補正予算(第2号)	原案可決 (全会一致)	議第51号	天童市特別職に属する者の給与に関する条例及び天童市民病院事業の管理者の給与等に関する条例の一部改正について	原案可決 (全会一致)
議第38号	令和6年度天童市民病院事業会計補正予算(第1号)	原案可決 (全会一致)			
議第39号	令和6年度天童市公共下水道事業会計補正予算(第2号)	原案可決 (全会一致)			
議第40号	刑法等の一部を改正する法律の施行に伴う関係条例の整理に関する条例の設定について	原案可決 (全会一致)			
議第41号	天童市行政手続における特定の個人を識別するための番号の利用等に関する法律に基づく個人番号の利用に関する条例の一部改正について	原案可決 (全会一致)			

《委員会提出議案》

議案番号	件名	結果
委員会提出議案第1号	「103万円の壁」を早急に引き上げることを求める意見書の提出について	否決 (賛成少数)
委員会提出議案第2号	天童市議会の個人情報の保護に関する条例の一部改正について	原案可決 (全会一致)

議案等に対する議員の賛否一覧表 (賛否が分かれたもの。これ以外は全会一致)

議案	議席番号	氏名																			
		1	2	3	4	5	6	7	8	9	10	11	12	13	14	15	16	17	18	19	20
	新	半	横	駒	齊	滝	林	佐	野	古	三	遠	佐	武	水	村	狩	鈴	水	伊	遠
	関	田	山	延	藤	口	林	藤	口	澤	宅	藤	藤	田	戸	山	野	木	戸	藤	藤
	知	大	愛	法	美	茂	正	孝	さ	義	和	喜	俊	正	芳	俊	佳	照	保	和	敬
	己	介	愛	子	千	之	人	一	つき	弘	広	昭	弥	二	美	雄	和	一	保	子	知
	無	て	無	清	無	清	て	清	無	清	て	て	清	清	清	無	無	清	清	無	無
請陳第3号	「103万円の壁」を早急に引き上げることを求める意見書の提出を求める請願	×	○	○	×	○	×	○	×	×	○	○	×	×	×	×	×	×	×	×	議
委員会提出議案第1号	「103万円の壁」を早急に引き上げることを求める意見書の提出について	×	○	○	×	○	×	○	×	×	○	○	×	×	×	×	×	×	×	×	議

※ ○=賛成、×=反対、議=議長(議長は採決に加わらない。)

※ 会派: 清=清新会、て=てんどう創生の会、無=会派に所属していない議員(会派は採決時の所属)

請願・陳情の結果

今定例会で審査された請願・陳情は1件で、所管常任委員会で審査した後、本会議で採決が行われました。結果は次のようになりました。

件名	提出者	付託委員会	結果
「103万円の壁」を早急に引き上げを求める意見書の提出を求める請願	茂木 孝雄	総務教育	不採択 (賛成少数)

議会のうごき (10月16日～1月15日)

■10月

- 18日 議会運営委員会
- 21日 令和6年度第2回県及び市長村長・議長会議(議長、事務局長／山形市)
- 22日 福島県新地町議会視察来童
- 30日 千葉県松戸市議会視察来童
群馬県吉岡町議会視察来童

■11月

- 1日 東京都中野区議会視察来童
- 5日～6日 ラ・フランスストップセールス(副議長／大阪府)
- 6日 全国市議会議長会第238回理事会・第118回評議員会合同会議(議長、事務局長／東京都)
- 7日 山形県市議会議長会議会報研修会(広報委員／酒田市)
- 8日 宮城県利府町議会視察来童
各派代表者会
- 11日～12日 山形県市議会議長会定期総会(議長、副議長、事務局長／天童市)
- 15日 天童市農業振興懇談会(経済建設常任委員)
- 18日 市長要請各派代表者会
議会運営委員会
市長要請経済建設常任委員会(新工業団地整備事業の状況について)
- 20日 東根市外二市一町共立衛生処理組合議会議会運営委員会
- 21日 京都府福知山市議会視察来童
- 22日 羽陽学園短期大学学生と環境福祉常任委員との意見交換会

- 25日 県知事・県議会議長との意見交換会(議長、事務局長／山形市)
- 28日 東根市外二市一町共立衛生処理組合議会全員協議会・定例会

■12月

- 2日 当選証書付与式(新議員)
- 3日 各派代表者会
議会運営委員会
- 4日 初当選議員説明会
- 10日～23日 第5回市議会定例会
- 10日 全員協議会
広報委員会
- 13日 市長要請全員協議会
全員協議会
- 19日 市長要請各派代表者会
経済建設常任委員会所管事務調査
- 23日 広報委員会

■1月

- 8日 広報委員会
- 9日 各派代表者会
議会運営委員会
- 15日 広報委員会

通年輕装化の取組みについて

本市議会では、クールビズ(夏季の軽装化)に取り組んできましたが、委員会等の会議では、年間を通してノーネクタイ、ノージャケットでの出席ができるようになりました。なお、本会議では上着を着用することとし、ネクタイの着用は任意としています。

女性議員は、これに準ずる服装となります。

新議員の紹介

去る12月1日執行の天童市議会議員補欠選挙において、1人が無投票で当選しました。



にいげき ともみ
新関 知己 65歳
無所属（1回）

「安心して住み続けられるまち！」の実現に取り組んでまいります。

住所：天童市南町二丁目7番21号
☎：654-4513

所属委員会：総務教育常任委員会
会 派：清新会

議員辞職を許可

令和6年10月22日に、笹原隆義議員から議長に対し、10月31日をもって議員辞職したい旨の辞職願が提出され、翌10月23日に議長が辞職を許可しました。

※議員の辞職は、地方自治法により、議会開会中は本会議においての許可、閉会中は議長による許可が必要となっています。

議員辞職に伴う役職の変更

- 予算特別委員長
佐藤 俊 弥
- 議会運営委員会委員
半田 大 介

会派構成の変更

令和7年1月1日から、新関知己議員が清新会に加入したことにより、会派の構成が変更になりました。

清新会10人、てんどう創生の会4人、会派に所属していない議員が7人となりました。



三つのテーマに分かれて意見交換

議会報告・意見交換会

1月19日、市総合福祉センターで、議会報告・意見交換会が行われました。寒中の時期ではありませんでしたが、19人の方から参加いただき、「地域活性化について」、「福祉・子育て支援について」、「スポーツ全般について」の三つのテーマで意見交換を行いました。各班の議員がファシリテーター（進行役）や発言者となって、参加者の質問や意見に真摯に答えていました。

今回の議会報告・意見交換会の詳細は、次号で報告します。



▲まちの課題について活発に話し合われました



議会だよりを通して
市民と議会をより近い関係に

議会報研修会（広報委員会）

11月7日、山形県市議会議長会主催の議会報研修会が、酒田市の酒田駅前交流拠点施設ミライニで開催されました。（株）会議録センターの矢嶋洋美氏を講師に迎え、「次号からすぐに生かせる議会報編集のコツ」をテーマに講演が行われました。

講演では、読者を記事に引き込むためには、写真と見出しを工夫して視覚へ訴えかけることの大切さや、各市の議会報の良い点や改善点についてアドバイスがありました。市民に寄り添う議会報になるように、この研修で学んできたことを、今後の紙面づくりに活かしてまいります。



▲読まれるためのコツを伝授



若者から聞きたい! 天童をもっと良いまちにするために

羽陽学園短期大学学生との意見交換会 (環境福祉常任委員会)

11月22日、若者が現在の天童市やまちづくりをどのように考え、感じているかをお聞きするため、羽陽学園短期大学の学生と環境福祉常任委員が意見交換会を開催しました。

今回の意見交換会では、将来、保育関係や介護関係への就職を目指す25人の学生から参加をいただきました。

意見交換は、1グループに学生が6〜7人ほど集まるワークショップ形式で行い、議員がファシリテーター(進行役)となつて学生の意見や発言をお聞きしました。

はじめに学生から将来就きたい仕事などの自己紹介の後に、「どのようなまちに住みたいか」、「政治や議会についてどう考えているか。こういうまちづくりをしてほしい」ということはあるか、「議員に聞いてみたいこと」の三つの質問についてグループ内で話し合いをしてもらいました。

参加者は市内外の異なる地域の出身でしたが、天童市で生活する中で感じたことや、将来まちがこうなつてほしいということなどについて、自分の将来像と重ねながら活発に意見が交わされました。



▲若い感性を持ったご意見をいただきました



愛宕沼をよりきれいな親水空間に

所管事務調査 (経済建設常任委員会)

12月19日、5月から始まった天童公園愛宕沼ミキサ改修工事の進捗状況について、所管事務調査を実施しました。

所管課からは、「沼の水質を改善する装置であるミキサの更新と再設置に併せて、沼一面に繁茂したハスの撤去を行っている」、「度重なる大雨によって工期に遅れが生じているが、令和7年1月には作業を完了する予定で、沼の水の循環が良くなり、近い将来、よりきれいな親水空間となる」との説明を受けました。



▲水が抜かれ工事が進む愛宕沼



農業の担い手支援を語る

天童市農業振興懇談会 (経済建設常任委員会)

11月15日、ベル・ブランシエ天童で、市農業委員会主催の天童市農業振興懇談会が開催され、令和7年度に向けた農林業施策について、農業委員と経済建設常任委員が意見交換を行いました。

懇談会では、農地利用の最適化や、農業の振興について、10月に市農業委員会が市長に提出した意見書に基づいて話し合いが行われました。

特に、農業の担い手不足の解消に向けて、新規就農者への支援の拡充を求める意見などが多く出されました。



▲農作物の高温障害への対策も話題となりました

今回の表紙(題字・イラスト)

作者紹介



▲神尾さん(写真右)、宮本さん(写真左)、素敵な題字とイラストありがとうございました!

【題字】^{かみお}神尾 ^{の の か}望々花さん(二中3年)

- Q 作品の説明をお願いします。
- A ひとつひとつの文字に気持ちを込め、バランスに気を付けて丁寧に書くことを意識しました。
- Q より良いまちづくりのために一言。
- A 天童市はたくさんの魅力がある、とても楽しいまちなので、いろんな地域の人から遊びに来てほしいです。

【イラスト】^{みやもと}宮本 ^{みう}望羽さん(二中2年)

- Q 作品の説明をお願いします。
- A 夜空を背景として天童の駒を置きました。冬らしさを出すために、青や紫を少し入れて雪を描きました。将棋の駒に影を付けて立体感を出しました。
- Q より良いまちづくりのために一言。
- A 動物と触れ合えるような施設があるといいなと思います。動物と触れ合うことで、リラックスできると思うからです。そのような施設ができればうれしいです。

3月定例会の日程

中継あり

2/27	木	本会議(初日)	
28	金		
3/1	土		
2	日		
3	月	本会議(一般質問)	
4	火	本会議(一般質問)	
5	水	常任委員会	
6	木	常任委員会	
7	金	常任委員会	
8	土		
9	日		
10	月	予算特別委員会	
11	火	予算特別委員会	
12	水	予算特別委員会	
13	木	予算特別委員会	
14	金	予算特別委員会	
15	土		
16	日		
17	月		
18	火		
19	水		
20	木	春分の日	
21	金	本会議(最終日)	

※請願の締め切りは2月18日(火)正午の予定です。

※日程は変更になる場合があります。詳しくは議会事務局までお問い合わせください。

旬のトピックス

議場の音響・映像設備が新しくなりました!

9月定例会からYouTubeチャンネルで議会中継を配信していますが、このたび議場の音響・映像設備を更新しました。

12月定例会からは、カメラがデジタル方式に切り替わったことで、より見やすくなった高画質の議会中継映像を配信しています。この機会に、天童市議会YouTubeチャンネルの登録をお願いします。

映像がより鮮明になりました!



更新前: 9月定例会



更新後: 12月定例会



天童市議会公式
YouTubeチャンネル
はこちら

天童市議会では、市民の皆さまにとって、より身近に感じる議会になるよう、議会報告・意見交換会の開催や議会だより、YouTube配信などを通して、開かれた議会に取り組んでいます。

【広報委員会】委員長 鈴木 照一 副委員長 佐藤 孝一 委員 野口さつき・滝口 茂之・駒延 法子・半田 大介